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MARSAT   NATURE 
COMPTE RENDU DE LA RÉUNION DEBRIEFING FDLP 

du lundi 7 novembre 2022 – Salle Andrée Chedid 
 

 
Membres présents  

Amblard Marianne et Christian 
Boellens Philippe 
Bon Renée et Bernard 
Carnet Serge 
Chambon Thierry 
Daniel Jean-Louis 
De Francesco Raffaële 
Druon Josiane 
Fatien Christiane 

Gaglione Marie et Michel 
Marnat Ghislaine 
Meallier Henri 
Pace Nelly 
Pertin Christophe 
Pouchol Christiane et Jean-Luc 
Sauvadet Raymonde et Jean-François 
Vialatte Antoine 
 

 
Membres excusés  
      Brun Maguy 
      Chaput Chantal 
      Grenier Claude 

Hablot Olivier 
Myot Michel 

 
Ordre du jour 

• Bilan Fête de la pomme 

• Questions diverses. 
 

 

BILAN  DE  LA  FÊTE  DE  LA  POMME  -  16/10/2022  
 

Josiane Druon précise que ce débriefing a pour but de s’améliorer même si dans l’ensemble tous les 
exposants étaient satisfaits de leur participation, en dehors de mels contenant quelques remarques. 
 

Elle sollicite les participants à la réunion pour évoquer les points à améliorer : 
 

- Parkings : Raffaële De Francesco évoque les parkings. Concernant le parking de la mairie, des 
véhicules empruntent le sens interdit et se rangent mal sans respecter le balisage au sol. 
Pour le parking « Mazeron », 2 personnes étaient présentes et cela apparaît insuffisant : il 
faudrait prévoir plus d’adultes et 4 jeunes au total surtout de 14 à 16 heures (quelques 
incidents car des visiteurs n’écoutent pas les remarques des jeunes). 
 

- Pressoir : Thierry Chambon souligne qu’il n’y avait pas assez de monde au pressoir après le 
repas. Il faudrait revoir l’organisation des pressées et s’assurer de la présence d’au moins 6 
personnes au pressoir, de 3 personnes à l’embouteillage et de 2 à la vente de jus de pommes. 
Chaque pressée nécessite 1 h 30 de travail : un planning de répartition des tâches sur la fête 
semble s’imposer. 
 

- Exposants : Marie Gaglione pense qu’il serait pertinent que les camions des exposants soient 
rangés sur le parking car cela permettrait d’ouvrir l’espace visuel sur la fête et gagnerait de 
la place dans une moindre mesure : elle le précisera dans le courrier adressé aux exposants 
afin qu’ils prennent leurs dispositions. Par ailleurs, il faudra veiller en faisant le plan de la 
fête à ce qu’aucun exposant ne tourne le dos à la fête (pas d’exposants face au parking…) et 
à laisser le passage pour circuler dans la fête (problème des tables du salon de thé installées 
à l’ombre dans le passage cette année). Il serait sans doute judicieux de matérialiser les 
emplacements afin que les exposants respectent la place qui leur est allouée. Marie Gaglione 
souligne également qu’il faudra désormais n’accepter que des producteurs certifiés en AB 
ou Nature et Progrès. Attention aux labels « HVE » et à « l’agriculture raisonnée » qui dans 
les faits ne signifient rien. 
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- Exposants encore : concernant la salle polyvalente, Josiane Druon propose d’en changer la 
disposition et de mettre notre association plus en évidence (au milieu).  

 

- Apéritif et repas : désorganisation complète cette année… Josiane Druon propose la création 
de deux commissions (apéritif et repas). 50 personnes déjeunaient cette année ; il serait bien 
selon Marianne Amblard de les répartir sur 2 services : exposants au 1er service, adhérents 
de Marsat Nature au 2e service ; les nappes paraissent inutiles (temps perdu à les fixer en 
raison du vent. 
 

- Musique : la majorité des adhérents présents semble avoir apprécié les musiciens. 
 

- Toilettes : l’ouverture de 2 WC (salle polyvalente et mairie) semble suffisante. 
 

- Poubelles : il faudra s’assurer de la présence de poubelles sur la fête afin que les visiteurs 
puissent jeter leurs détritus.  
 

- « Le Ruban Rose » : Marie-Claude Pipet a sollicité Josiane Druon pour assurer la présence 
l’an prochain d’un stand de cette association (lutte contre le cancer du sein) sur la fête : 
aucune objection des membres présents. Cette année, « La Savonnerie du Frêne », présente 
sur la fête, a reversé 2 € par savon vendu à « La ligue contre le cancer » dans le cadre 
d’octobre rose. 
 

- Bilan financier : Marianne Amblard nous présente le bilan de cette fête : 111,97 € de 
« bénéfice » sans compter la subvention RLV (700 €)1.  
 

- Proposition : Nelly Pace propose que l’on fasse goûter les pommes du verger, surtout les 
années où il y a beaucoup de variétés à proposer. Cette proposition est intéressante mais le 
problème du manque de personnes resurgit… 
 

- Proposition encore : Christophe Pertin souhaiterait que l’on implique les habitants du village 
dans le pressage de pommes en leur demandant de porter leurs propres pommes afin de les 
presser. Dans son idée, l’association conserverait la moitié du jus de ces pressées afin de le 
vendre et donnerait l’autre moitié aux personnes ayant apporté leurs pommes. Jean-
François Sauvadet fait remarquer qu’il faudrait consacrer ½ journée à cette activité. Marie 
Gaglione suggère qu’il faudrait aussi acheter un pressoir plus petit. Si la proposition de 
Christophe Pertin apparaît comme une excellente idée d’animation du village, tout le monde 
est d’accord pour dire que nous ne pouvons revendre ce jus car les pommes ne seront pas 
certifiées bio… et qu’il faudrait consacrer des bras et du temps à un moment où nous 
sommes bousculés… 
 

- Exposante (le retour…) : Christiane Fatien qui a exposé ses peintures et animé un petit atelier 
est très contente de sa présence sur la fête même si elle n’a vendu aucun tableau… 
 

      FÊTE DE LA POMME 2023 : elle aura lieu le 15 OCTOBRE 2023.  

 
1 Voir document trésorerie en annexe. 
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QUESTIONS   DIVERSES 

 
- Champignons : Jean-Louis Daniel a rencontré M. Boutines, ex-pharmacien à Mozac et mycologue ; 

pourrait-on envisager une « sortie champignons » ? M. Boutines a également parlé à Raffaële De 
Francesco d’une conférence… 
 

- Conférence-Débat : elle aura lieu vendredi 18 novembre à 20 heures à la Salle Polyvalente (Salle 
Jacques Prévert). Thème : « L’impact de la biodiversité sur les pandémies » par Christian Amblard et 
Florence Gourdon, infectiologue2. 
 

- Dates à retenir : Assemblée Générale de Marsat Nature le 27 janvier 2023 et prochaine conférence 
« La médiation animale » le 10 mars 2023. 

 
La séance est levée à 21 h 30 et se termine de façon sympathique par un apéro-dinatoire dans nos nouveaux 
locaux, salle Andrée Chedid. 
 

La  Secrétaire  : 
Marie Gaglione 

 
Annexe : 

 
 

 

 
2 A l’heure qu’il est, cette conférence a eu lieu… 


